

# La Banque mondiale accompagne l'ONE au Sénégal

**ÉLECTRICITÉ** . La Société financière internationale (SFI), filiale de la Banque mondiale, a pris une participation de 19,9% dans le capital de la société créée par l'ONE pour ses projets au Sénégal.

PAR AÏSSA AMOURAG

Les projets financiers et industriels de l'ONE en Afrique se développent d'année en année. Particulièrement au Sénégal où le Maroc compte de nombreux investisseurs, institutionnels soient-ils ou particuliers. C'est ainsi que mardi 6 septembre 2011, il a été procédé à Dakar, la capitale sénégalaise, à la création de la société chargée de la mise en œuvre de la deuxième concession d'électrification rurale obtenue par l'Office national de l'électricité (ONE). Cette nouvelle société s'appelle "Compagnie maroco-sénégalaise d'électricité" (Comasel).

La signature a eu lieu en présence des responsables de l'ONE et des autorités sénégalaises chargées du secteur énergétique. Cette société aura pour tâche de mettre en marche le projet qui a fait l'objet de la concession d'électrification rurale obtenue en 2009 par l'ONE, et qui était en compétition avec de grands opérateurs internationaux.

## Expertise et savoir-faire

Ce projet, d'une durée de 25 ans, porte sur l'électrification, dans les régions nord du pays, de 370 villages, soit 11.826 foyers, pour un investissement de 10 milliards de F CFA (1 euro= 656 F CFA), financés par la Banque africaine de développement (BAD). Et comme dans la première concession, la Société financière internationale (SFI), filiale de la Banque mondiale, a pris une participation de 19,9% dans le capi-



Le directeur général de l'ONE, Ali Fassi Fihri. L'office est un acteur incontournable en Afrique.

tal de la Comasel-Louga, qui est de l'ordre de 1,673 milliard de F CFA. « Cette prise de participation témoigne de la confiance renouvelée par la SFI dans le travail accompli par l'ONE, grâce aux résultats obtenus dans la mise en œuvre de la première concession », se félicite le directeur général de la Comasel, Rachid Mouadil.

La SFI est en effet actionnaire à hauteur de 16,6% dans le capital de la Comasel-Saint-Louis, la société de projet chargée d'exécuter pour le compte de l'ONE, le contrat de première concession d'électrification rurale de la région de Saint-Louis, dans le nord du Sénégal, pour un investissement global estimé à 24 millions de dollars. Ce grand projet

porte sur le raccordement au réseau de 20.000 ménages, durant les 3 premières années, faisant ainsi augmenter le taux d'électrification de la région de Saint-Louis de 18 à 50% à l'horizon 2012.

Avec ces deux concessions, l'ONE, soutenu par les institutions financières internationales, est devenu le premier opérateur d'électrification rurale au Sénégal. Outre le Sénégal, l'ONE, que dirige Ali Fassi Fihri, est présent dans plusieurs pays africains qu'il fait bénéficier de son expertise et de son savoir-faire dans le domaine de la l'électrification rurale. Il s'agit notamment de la Mauritanie, de la Gambie, du Cap-vert, du Kenya, du Liberia et de la Sierra Leone. ■